

## CALENDRIER

Réunion du comité directeur scientifique – Réunion des responsables de WP le 6 juillet de 14h00 à 15h30 (UTC +0).

**Rappel :** vos structures sont invitées à nous transmettre les plans de mobilité finalisés avec vos demandes de mobilités supplémentaires avant le 30 juin.

## PRÉCÉDEMMENT

### Séminaire du programme 211

Le 11 juin se tenait le séminaire de restitution de la mobilité du programme « Approches basées sur les arts » (2.1.1) menée au Togo en février 2026.

Absent.e ? Rendez-vous sur notre blog hypothèse.

## PRATIQUE

**Guide d'accueil :** Chaque organisme doit proposer un guide d'accueil à destination des participants à la mobilité. Ils peuvent être déposés sur le SDRIVE dans "Kit Mobilité".

**Livrables :** Les deux premiers livrables du projet PAGENS ont été publiés en juin sur la plateforme de dépôt. Le Plan de gestion des données (D1.1) et le Plan de communication, de diffusion et d'exploitation (D3.1).



[@PAGENS\\_PROJECT](#)



[@PAGENS\\_NETWORK](#)



[@PAGENS](#)



[@PAGENSPROJECT](#)



Abonnez-vous et utilisez l'Hashtag  
#Pagens

Si vous souhaitez partager des actualités dans la prochaine Newsletter, faites-nous signe ([communication.pagens@proton.me](mailto:communication.pagens@proton.me)).

# NEWSLETTER

Juin 2026. n° 3



*Crédit : Elsie Mégret, Juin 2026, Université de Montréal*

## PAGENS. LES ÉVÈNEMENTS DU MOIS

### VOUS ÊTES À LA UNE

**Le printemps et l'été inaugurent une série de mobilités du WP 5 et 6 à l'Université de Montréal, accueillie par Cécile Van de Velde, professeure de sociologie.**

**Leur point commun ?** Initier un travail de revisite de données ou de lancement d'enquêtes sur les émotions. D'un côté, Elsie Megret (Université de Lorraine), Constance Perrin-Joly (CNRS) et Aggée Lomo (Université de Strasbourg) s'inscrivent dans le programme 511 sur les crises, les émotions, les parcours et les inégalités sociales. Elsie croise les émotions avec ses travaux en socio-anthropologie de la santé (quel usage des émotions pour faire reconnaître les maladies environnementales ?), Aggée prépare un terrain associant émotions, handicap et arts thérapie et Constance a testé une première analyse de la frustration, la honte et l'espoir au travail au Burkina Faso, au congrès de l'association canadienne de sociologie.

**Un autre point qui les rassemble ?** Ils initient toutes les trois une première mobilité dans le cadre de ce programme d'écriture qui prévoit une seconde étape à Addis-Abeba en décembre 2026 et une troisième à nouveau dans la belle province en juin 2027. De l'autre, un groupe d'enseignantes chercheuses de l'Université Marie et Louis Pasteur (Nathalie Chapon, Edwige Ducreux, Annie Lasne, Robert Ngueutsa, Cindy Vicente) ont organisé un séminaire sur les émotions et les parcours de vie, associant des chercheuses québécoises sur des thèmes comme la protection de l'enfance, l'éducation inclusive, les relations parents-bébé, les travailleuses de la santé... Les émotions sont à la fois abordées sous l'angle du travail émotionnel, comme des émotions des travailleuses, des émotions du début de la vie comme de la parentalité.

**Vous aimeriez en savoir plus ?** Une courte vidéo est en préparation pour rendre compte de leurs échanges... Restez connectés à nos réseaux sociaux pour en savoir plus.

# CALENDAR

**Scientific Steering Committee meeting** – Meeting of WP leaders on 6 July from 14:00 to 15:30 (UTC +0).

**Reminder:** your organisations are invited to send us the finalised mobility plans, including any requests for additional mobility placements, **before 30 June**.

# PREVIOUSLY

## Programme 2.1.1 : Seminar

On 11 June, the debriefing seminar was held for the mobility project under the 'Arts-Based Approaches' programme (2.1.1), which took place in Togo in February 2026.

Missed it? Visit our Hypothèse blog.

# PRACTICAL INFORMATION

**Welcome guide:** Each organisation must provide a welcome guide for mobility participants. These can be uploaded to SDRIVE under 'Mobility Kit'.

**Deliverables:** The first two deliverables of the PAGENS project were published in June on the repository platform: the Data Management Plan (D1.1) and the Communication, Dissemination and Exploitation Plan (D3.1).



**@PAGENS PROJECT**



**@PAGENS NETWORKT**



**@PAGENS**



**@PAGENSPROJECT**



Funded by  
the European Union

Abonnez-vous et utilisez l'Hashtag  
**#Pagens**

If you'd like to share any news in the next newsletter, please let us know ([communication.pagens@proton.me](mailto:communication.pagens@proton.me)).

# NEWSLETTER

June 2026. no° 3



*Credit: Elsie Mégret, June 2026, University of Montreal*

# PAGENS. THIS MONTH'S EVENTS

## YOU'RE IN THE SPOTLIGHT

**Spring and summer mark the start of a series of visits by WP 5 and 6 researchers to the University of Montreal, hosted by Cécile Van de Velde, Professor of Sociology.**

**What do they have in common?** They are all embarking on projects to re-examine data or launch surveys on emotions. On the one hand, Elsie Megret (University of Lorraine), Constance Perrin-Joly (CNRS) and Aggée Lomo (University of Strasbourg) are part of Programme 511 on crises, emotions, life courses and social inequalities. Elsie is exploring the intersection of emotions with her work in the socio-anthropology of health (how can emotions be used to raise awareness of environmental illnesses?), Aggée is preparing fieldwork combining emotions, disability and art therapy, and Constance presented an initial analysis of frustration, shame and hope in the workplace in Burkina Faso at the Canadian Sociological Association's conference.

**Another thing they have in common?** All three are embarking on their first mobility placement as part of this writing programme, which includes a second phase in Addis Ababa in December 2026 and a third back in the 'Belle Province' in June 2027. Meanwhile, a group of teachers and researchers from Marie and Louis Pasteur University (Nathalie Chapon, Edwige Ducreux, Annie Lasne, Robert Ngueutsa, Cindy Vicente) have organised a seminar on emotions and life courses, bringing together researchers from Quebec to explore themes such as child protection, inclusive education, parent-infant relationships and healthcare workers... Emotions were explored from the perspective of emotional labour – including the emotions of workers – as well as emotions in early life and parenthood.

Would you like to find out more? A short video is in the pipeline to summarise their discussions... Stay tuned to our social media channels for further updates.